



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La enfermería es una disciplina social trascendente para el cuidado de la salud de las personas, así resulta muy relevante el análisis y la reflexión sobre su desarrollo histórico, ya que permite comprender los modos en que se instituyó la profesionalización, a la vez que echa luz sobre el desarrollo de esta disciplina en las organizaciones sanitarias.

En el libro "SOLTANDO AMARRAS. Claves para comprender la historia pendiente de la enfermería argentina" se ponen en debate y tensión tramos de la historia de la Enfermería Argentina, analizadas según enfoques de género, colonización, procesos de medicalización, religión, luchas de clase, ocupación e instituciones de formación de mujeres, tensiones y cambios en el mundo del trabajo, memoria histórica, dictaduras y Derechos Humanos.

El texto analiza el proceso de profesionalización en la Enfermería Argentina, el tránsito en la etapa fundacional de la mano de las feministas y sus luchas, que incluyó a varones y mujeres y sufrió tempranamente la feminización, a partir de la supremacía de los intereses de la Sociedad de Beneficencia, tanto en sus escuelas como en las instituciones en las que eran contratados enfermeros. Se recata parte de la memoria histórica, reconstruyéndola mediante el recurso de la historia social y cultural.

Constituye esta publicación un material valioso en razón de la escasez de investigaciones que profundicen en estos ejes. Construye puentes para entender cómo y porqué este colectivo invisibiliza la participación política partidaria de sus integrantes, la militancia y la resistencia en los gobiernos dictatoriales, sus desaparecidos, la participación y secuelas de la guerra de Malvinas, la lucha por el poder - tanto en el ejercicio como en la formación - disfrazando sus errores en la debilidad que dicen padecer por las decisiones de "otros".

Este libro suelta las amarras del relato ingenuo que planteaba una mirada "aséptica" de la historia de la profesión en Argentina; propone navegar entendiendo que ninguna disciplina debe renunciar a su historia y menos aún dejar de revisar los momentos críticos, en donde concurren episodios oscuros y etapas revolucionarias y desafiantes.

Se seleccionaron cinco momentos, esto no significa que sean más importantes que el período que se excluye, pero en la presente elección el hilo conductor es la colonización intelectual, las tensiones que operaron



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

favoreciendo la subordinación, la negación de las acciones emancipadoras por parte de integrantes de la profesión y la invisibilización de todo aquello que pone en riesgo reconocerse en tanto trabajadores con historia, con héroes y mártires, con luchas, contradicciones, errores y aciertos; en fin, repensar una y otra vez hasta soltar amarras, navegar interpretando el presente en las huellas del pasado. Redimensionar la historia de la profesión a partir de un diálogo provocador con nuestro pasado.

La autora, Beatriz Morrone, es Licenciada en Enfermería, Magíster en Sistemas de Salud y Seguridad Social y Doctora en Comunicación; profesora titular e investigadora de la Universidad Nacional de Mar del Plata con antecedentes de investigación en el país y en países vecinos. Participa en numerosas asociaciones profesionales y sociedades científicas, y publica en diversas revistas científicas y de divulgación.

Ha publicado alrededor de veinte libros que versan sobre diversos temas vinculados con la determinación de los perfiles profesionales, la historia de la Enfermería en el contexto de la salud pública argentina, entre otros.

La producción de la Doctora Morrone colabora, de esta manera, con el análisis y la problematización del desarrollo de la enfermería y de la salud pública en nuestro país. Y en particular, en nuestra provincia motiva al colectivo enfermero a repensar la propia historia local y regional, orientando la tarea de reconstruirla a partir de incluir otras voces.

Por ello;

Autora: Graciela Valdebenito.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés cultural, educativo, político y sanitario el libro Soltando Amarras. Claves para comprender la historia pendiente de la enfermería argentina, de la Dra. Beatriz Morrone, quien analiza un período fundacional de la disciplina enfermera, aporte fundamental no solo para esta disciplina sino también para la salud pública argentina.

Artículo 2°.- De forma.